

GRUPO DE TRABAJO SOBRE EL CUIDADO DE LA CREACIÓN Y EL RACISMO MEDIOAMBIENTAL

Integrantes

Rvda. Stephanie Johnson, Presidenta	Connecticut, I	2024
Sra. Alexandria Link, Vicepresidenta	Western Massachusetts, I	2024
Dra. Delia Heck, Secretaria	Southwestern Virginia, III	2024
Rvdma. Cathleen C. Bascom	Kansas, VII	2024
Ven. Betsy Bennett	Nebraska, VI	2024
Rvda. April Berends	East Tennessee, IV	2024
Rvda. Lynne Bleich Weber	Newark, II	2024
El Muy Rvdo. Ellis Clifton	Michigan, V	2024
Rvda. Glenna Huber	Washington, III	2024
Sra. Sarah Nolan	Virginia, III	2024
Canónica Barbara Okamoto Bach	New Jersey, II	2024
Rvdo. Hno. Simeon Lewis Powell (<i>renunció el 12/2022</i>)	Northern California, VIII	2024
Rvdmo. Juan Carlos Quinonez	Central Ecuador, IX	2024
Rvdmo. David Rice	San Joaquin, VIII	2024
Rvdmo. Daniel Richards	Upper South Carolina, IV	2024
Rvdmo. Gregory Rickel	Olympia, VIII	2024
Dr. Andrew Thompson	East Tennessee, IV	2024
Sra. Ana West	Chicago, V	2024
Sr. Warren Wong	California, V	2024
Sra. Julia Ayala Harris, Ex Officio	Oklahoma, VII	2024
Rvdmo. Michael Curry, Ex Officio	North Carolina, IV	2024

La composición del Grupo de Trabajo incluye siete (7) laicos, siete (7) clérigos y cinco (5) obispos, lo que hace un total de diecinueve (19) miembros. Durante el bienio se produjo una dimisión.

Reuniones

El Grupo de Trabajo celebró dos reuniones presenciales, del 14 al 17 de noviembre de 2022 y del 9 al 11 de octubre de 2023, durante las sesiones conjuntas de los organismos provisionales en Linthicum Heights, Maryland. Las reuniones virtuales mensuales tuvieron lugar los días 1º de febrero, 1º de marzo, 12 de abril, 3 de mayo, 7 de junio, 5 de julio, 6 de septiembre, 4 de octubre, 1º de noviembre y 6 de diciembre de 2023. A partir de marzo de 2023, el Grupo de Trabajo organizó una Conmemoración episcopal mensual para el Cuidado de la Creación el tercer lunes de cada mes, dirigida por miembros del Grupo de Trabajo y a la que asistieron más de 40 personas cada mes.

Mandato

La siguiente resolución fue asignada al Grupo de Trabajo:

Resolución 2022-Ao86 Continuación del Grupo de Trabajo para el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental

Se resuelve, Que la Convención General afirme el llamado continuo del Obispo Presidente y del Presidente de la Cámara de Diputados a la Iglesia para que reconozca el Cuidado de la Creación y la Justicia Medioambiental como partes integrales y continuas del trabajo amoroso, liberador y vivificador de la Iglesia; y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General elogie el buen trabajo realizado por el Grupo de Trabajo para el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental en el trienio posterior a la Convención General de 2018; y asimismo

Se resuelve que la Convención General autorice a un Grupo de Trabajo para el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental a continuar esta labor en nombre de la Iglesia Episcopal en el próximo trienio; y asimismo

Se resuelve, Que este Grupo de Trabajo de hasta 20 personas sea nombrado conjuntamente por el Presidente de la Cámara de Diputados y el Obispo Presidente, con miembros que incluyan una representación diversa de la Iglesia, conscientes de incluir a las generaciones más jóvenes, a personas de color y a personas nativas que son y serán afectadas desproporcionadamente por el cambio climático; y asimismo

Se resuelve, Que este Grupo de Trabajo presente un informe ante la 81ª Convención General; y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General ordene a este Grupo de Trabajo que dé prioridad al desarrollo y apoyo de programas que respondan a las preocupaciones de ecojusticia, aborden el racismo medioambiental sistémico y trabajen para aliviar las cargas medioambientales de las comunidades indígenas; asegure que los programas puedan ser modelados a través de las provincias de la Iglesia Episcopal; y provea capacitación y recursos financieros y de otro tipo para facilitar estos proyectos; y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General ordene al Grupo de Trabajo a que amplíe, apoye y promueva aún más el Pacto para el Cuidado de la Creación, reconociendo que este trabajo busca alinearse con el trabajo amoroso, liberador y dador de vida del evangelismo y la Amada Comunidad.

Se resuelve, Que la Convención General ordene al Grupo de Trabajo que continúe su labor de desarrollo de recursos y materiales teológicos sobre una serie de temas medioambientales, incluyendo, sin limitación, el pecado del racismo medioambiental, una exploración de las reparaciones medioambientales y las implicaciones éticas y morales de la respuesta al cambio climático: y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General ordene a este Grupo de Trabajo que continúe el trabajo del anterior Consejo Asesor (CG 2015) y del Grupo de Trabajo (CG 2018) para implementar el programa de compensación de carbono, apoyar los esfuerzos para una transición justa, aumentar y utilizar las capacidades del Mapa de Recursos Episcopales para apoyar y responder a las injusticias medioambientales y establecer la red de programas basados en activos; continuar trabajando dentro de las asociaciones establecidas en el trienio anterior con organizaciones de justicia medioambiental en todo el país; y continuar con el programa de subvenciones para lograr los objetivos anteriores; y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General solicite al Comité Permanente Conjunto sobre Programa, Presupuesto y Finanzas que considere una asignación presupuestaria de US\$850,000 durante este trienio para la ejecución de la labor arriba señalada.

Se pidió al Grupo de Trabajo que asesorara y consultara con el personal del Centro Episcopal y otros organismos interinos sobre las siguientes tres resoluciones aprobadas en la CG 2022:

A087 Neutralidad Neta de Carbono para 2030

A088 Comprometerse con el Trabajo Urgente de Abordar el Cambio Climático Mundial y la Justicia Medioambiental

A089 Resolución sobre la Desinversión y la Transición Justa

Resumen del Trabajo

Desde la perspectiva del Grupo de Trabajo, este ministerio se sitúa en la intersección de los tres pilares de la labor de la iglesia: Evangelismo, Reconciliación y Cuidado de la Creación También es interseccional a través del tiempo y la escala. Como Iglesia, estamos lidiando con los pecados de nuestro pasado, al tiempo que enfrentamos los retos locales, regionales y mundiales. La Tierra se enfrenta a una crisis existencial en forma de triple emergencia: contaminación, pérdida de biodiversidad y cambio climático. Sabemos que los menos responsables de estos retos son los más afectados.

Desde la década de 1970, la Iglesia Episcopal ha sido líder, tanto dentro de nuestra denominación como en todo el mundo, en la respuesta a las preocupaciones y problemas sobre la creación de Dios. Nos encontramos en un nexo como Iglesia y como mundo. Las decisiones y elecciones tomadas hace un siglo o más se repiten hoy en barrios y comunidades de toda nuestra iglesia. El reto para la Iglesia Episcopal es decidir si tenemos el valor de seguir liderando mientras nos enfrentamos a duras verdades sobre nuestras prácticas pasadas, presentes y futuras. Si como individuos, y como miembros corporativos, estamos dispuestos a seguir el Camino del Amor, encontraremos un futuro lleno de esperanza y resurrección en lugar de desesperación y pérdida. Este fiel llamado a responder requiere que nos comprometamos a decir la verdad, escuchando atentamente las voces de aquellos que han sido silenciados durante mucho tiempo a través de dinámicas de poder desiguales.

El compromiso de la Iglesia con esta labor urgente y fiel solo podrá llevarse a cabo cuando dediquemos suficientes recursos. Nuestro presupuesto refleja nuestros valores y nuestra dirección moral. Por lo tanto, instamos a la Iglesia a que reconozca plenamente nuestra vocación compartida en torno al cuidado de la creación, el cambio climático y la ecojusticia asignando un presupuesto total de US\$1,800,000. En concreto, solicitamos US\$250,000 para la mitigación del cambio climático, US\$300,000 para la reparación del racismo medioambiental, US\$600,000 para subvenciones para el cuidado de la creación y la ecojusticia, US\$37,000 para una nueva Comisión Permanente sobre el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental, US\$150,000 para el plan de estudios sobre la verdad “Ama a Dios, Ama el Mundo de Dios”, US\$75,000 para el compromiso continuo con la Conferencia de las Partes y la Conferencia de las Partes centrada en la Biodiversidad y US\$472,000 para personal, incluida una persona de tiempo completo.

El Pacto Episcopal para el Cuidado de la Creación es un compromiso para practicar la formación amorosa, el fomento liberador y la conservación vivificante como individuos, congregaciones, ministerios y diócesis. En este bienio, el Grupo de Trabajo se centró en las siguientes prioridades derivadas de este Pacto y establecidas en su primera reunión en Baltimore, del 14 al 17 de noviembre de 2022.

1. Definir y acelerar un movimiento de ecojusticia en la Iglesia Episcopal a través de estructuras, procesos y mecanismos institucionales, incluyendo el programa de becas de ecojusticia y cuidado de la creación y los becarios de ecojusticia.
2. Proporcionar recursos para la liturgia, el culto y la formación espiritual de la congregación y de la iglesia en general.
3. Ampliar la narración de historias y la defensa de la ecojusticia, en particular utilizando el mapeo como herramienta.
4. Responder al llamado de la Iglesia en favor de la neutralidad del carbono mediante subvenciones netas cero, compensaciones de carbono y terrenos.

En tan solo 12 meses de reuniones y esfuerzos de pequeños grupos de trabajo, el Grupo de Trabajo sobre el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental logró mucho en pro de nuestros objetivos. Como ya se ha indicado, celebramos nuestra primera reunión en noviembre de 2022. Muchos de nosotros nos conocimos por primera vez ese mes, pero a todos nos apasiona por igual la creación de Dios, la respuesta al cambio climático y la lucha contra el racismo medioambiental. Nos preguntamos juntos cuál sería la mejor manera de acercar a la Iglesia en torno a estos desafíos espirituales, morales y éticos y, con la ayuda de Dios, las oportunidades de una nueva vida para la Creación y la Iglesia. Las reuniones mensuales con oraciones y preocupaciones compartidas profundizaron nuestras relaciones personales, forjando nuevas amistades y oportunidades para trabajar juntos.

A continuación se destacan nuestros esfuerzos a lo largo del año con más detalles, incluidas las resoluciones de apoyo y las solicitudes presupuestarias.

- 1) Una ronda de subvenciones para la ecojusticia y el cuidado de la creación, con más de US\$160,000 otorgados a 12 beneficiarios, y el lanzamiento previsto de una segunda ronda.
- 2) El inicio de una Conmemoración mensual del Cuidado de la Creación (a la que asisten regularmente entre 40 y 45 personas) y un espacio “piloto” de duelo ecológico en Baltimore que se ofrecerá en la CG 81.
- 3) Una visión del futuro reflexiva y creativa que incluya un plan para un programa de préstamos de ecojusticia para alcanzar los objetivos netos cero en respuesta a la A087 y la creación de una nueva Comisión Permanente (resoluciones 1 y 2).
- 4) Programa de becas sobre ecojusticia para el verano de 2023 con 6 adultos jóvenes.
- 5) Ampliar el uso del programa de mapeo y de activos medioambientales en la Conferencia de las Partes 28 y en la Conferencia All About Love para responder a las problemáticas de la ecojusticia.

- 6) Una exploración de las reparaciones medioambientales para que la iglesia las considere en el próximo trienio.
- 7) Un documento oficial con recomendaciones específicas para compensar las emisiones de carbono en los viajes de la Sociedad Misionera Nacional y Extranjera para su implementación en 2024/25.
- 8) Una resolución sobre biodiversidad aprobada en el Consejo Ejecutivo para seguir participando en la Conferencia de las Partes y en sus reuniones adyacentes sobre biodiversidad.
- 9) Una serie de preguntas centradas en la justicia medioambiental y el cambio climático para los candidatos a Obispo Presidente.
- 10) Una creciente colaboración con el Comité Permanente sobre la Misión Mundial basada en dos reuniones y una resolución compartida ante la 81ª Convención General para los Bosques de la Comunión Anglicana (resolución 3).
- 11) Creación de redes e intercambio de ideas con la Sociedad Misionera Nacional y Extranjera y con toda la Iglesia.

Programa de Subvenciones para la Ecojusticia y el Cuidado de la Creación

Desde 2017, el Consejo Asesor sobre el Cuidado de la Creación, o el subsiguiente Grupo de Trabajo para el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental, ha desarrollado normas de subvención, y ha ofrecido webinarios de capacitación y coaching para posibles solicitantes de subvenciones. En todas las rondas, la revisión de las solicitudes de subvención la realizan los miembros del Grupo de Trabajo en equipos. El apoyo del personal de la Sociedad Misionera Nacional y Extranjera en la organización de este esfuerzo ha sido inestimable. Desde el inicio del programa se han concedido US\$960,000. El Grupo de Trabajo cree que este programa es uno de los trabajos más importantes y críticos que se pueden hacer para la Iglesia y la creación de Dios. Las repercusiones locales, diocesanas y regionales de este programa de subvenciones son incalculables, desde el apoyo a ministerios incipientes hasta la ayuda para sostener programas e iniciativas visionarios y vanguardistas. Instamos a la Convención General a ampliar este programa en el próximo trienio solicitando US\$600,000.

La convocatoria de subvenciones para el Cuidado de la Creación de 2023 tenía como objetivo apoyar los ministerios a largo plazo que se centran en hacer frente a los impactos no equitativos y sistémicos del racismo medioambiental y apoyar proyectos de ecojusticia colaborativos regionales y locales. Se dio prioridad a los proyectos que respondían a estas apremiantes cuestiones de justicia mediante la defensa, el compromiso cívico y el desarrollo de la resiliencia al cambio climático. También se valoraron positivamente los programas que fomentaban el compromiso teológico religioso en torno a

cuestiones medioambientales en las comunidades locales, como la respuesta al racismo medioambiental y el avance hacia la reparación medioambiental. También se dio prioridad a los esfuerzos que contaron con la participación de jóvenes y adultos jóvenes, comunidades de color y pueblos indígenas.

El Grupo de Trabajo recibió 51 solicitudes de comunidades de toda la Iglesia Episcopal. Cada solicitud fue examinada por separado por dos miembros del grupo de trabajo, y luego se discutió con todo el equipo de ocho lectores de subvenciones. En la primera ronda de financiamiento se concedieron once subvenciones por un total de US\$168,267.

Habrà una ronda más de otorgamiento en 2024, después de la presentación de nuestro Informe del Libro Azul. Quedan aproximadamente US\$100,000. A continuación se muestra la amplitud y variedad de las subvenciones concedidas solo en la ronda de 2023, que otorgó un total de US\$168,267 a 11 beneficiarios. El Grupo de Trabajo solicita US\$600,000 para continuar con este esfuerzo transformador y vivificador en toda la iglesia.

Subvenciones para el Cuidado de la Creación en 2023: Proyecto de Equidad Solar en Peoria, Illinois. US\$9,000

Iglesia Episcopal de St. Paul, Diócesis Episcopal de Chicago

“Educación y compromiso de la comunidad para apoyar el acceso y la equidad de un proyecto solar para 1,000 hogares en Peoria”.

Alfabetización, Fomento y Conexión Energética. US\$9,700

Iglesia Episcopal Holy Spirit, Waco, Texas, Diócesis Episcopal de Texas

“Organizar y facilitar talleres con comunidades religiosas locales centrados en las energías renovables; realizar auditorías energéticas para mejorar la eficiencia energética de los edificios; tejer conexiones de justicia medioambiental global”.

Curso de Reparación Ambiental mediante la cartilla. La ecoteología y el cuidado de nuestra casa común, un aporte para el ecoministerio en Colombia y el mundo: US\$10,000

Diócesis Episcopal de Colombia

“Formación religiosa sobre crisis ecológicas y reparación medioambiental, y ampliación de un programa existente de ‘economía circular’ que recicla materiales y bienes de segunda mano”.

Justicia alimentaria para la Alta Carolina del Sur: US\$13,387

Iglesia Episcopal St. Martin’s in-the-Fields, Diócesis Episcopal de la Alta Carolina del Sur

“Campaña para abordar la inseguridad alimentaria y la injusticia medioambiental con la organización de coalición de base MORE Justice y 27 congregaciones locales, entre ellas la Iglesia Episcopal de St. Luke’s y la Catedral Episcopal Trinity”.

El Gran Libro de la Creación y el Racismo Medioambiental: US\$14,700

Christ Church Glendale, Diócesis Episcopal de Southern Ohio

“Asociación de colaboración con Tikkun Farm, una granja urbana de Mt. Healthy, Ohio, para mejorar el acceso a los espacios verdes, apoyar las granjas urbanas y la jardinería, y acoger eventos de culto y formación relacionados con la justicia medioambiental”.

Jardines y polinizadores: aumento de la concientización sobre la sostenibilidad entre los jóvenes encarcelados: US\$15,000

Iglesia Episcopal St. James e Iglesia Episcopal Grace, Diócesis Episcopal de Nueva York Central

“Ampliación del programa de huertos comunitarios y colmenares para jóvenes encarcelados; dos congregaciones del centro de Nueva York en colaboración con Helping Hands Urban Farm Garden”.

HOPE. Fe y Resiliencia en Comunidades Marginadas: US\$15,000

Iglesia Episcopal St. James House of Prayer, Diócesis Episcopal del Suroeste de Florida

“Hacer frente a los efectos de las inundaciones y la calidad del agua reforzando cinco estanques de drenaje de aguas pluviales en el este de Tampa con infraestructuras ecológicas naturales y sostenibles, en colaboración con nueve congregaciones interconfesionales y la Organización de Hillsborough para el Progreso y la Igualdad”.

Refugio Ecológico. Abordar el Racismo Medioambiental en un Entorno Urbano Mediante el Facultamiento de los Refugiados: US\$18,480

San Pablo Intramuros, Roma, Italia, Asamblea de Iglesias Episcopales de Europa

“Proyecto del Centro de Refugiados Joel Nafuma, un ministerio de ayuda social de la Iglesia Episcopal de San Pablo Intramuros de Roma para abordar los problemas del racismo medioambiental y la contaminación urbana, al tiempo que se faculta a los refugiados mediante la mayordomía medioambiental y la participación de la comunidad”.

Proyecto Piloto Episcopal de Ayuda y Resiliencia de Rhode Island. Isla Aquidneck: US\$18,000

Diócesis Episcopal de Rhode Island, Ministerio para el Cuidado de la Creación

“Proyecto piloto de resiliencia climática en Aquidneck Island para evaluar las vulnerabilidades climáticas, mejorar la preparación ante emergencias de la comunidad y la planificación de la adaptación, ofrecer actos litúrgicos de justicia medioambiental y peregrinaciones, y compartir el modelo con otras diócesis y comunidades episcopales”.

Programa Piloto Un Camino Episcopal hacia la Justicia de la Creación: US\$20,000

Red de Justicia para el Cuidado de la Creación, Diócesis Episcopales de Massachusetts

“Apoyar el desarrollo continuo del Camino Episcopal hacia la Justicia de la Creación con recursos para la oración y la formación, el fomento y la acción para la justicia de la creación, al ejecutar un programa piloto y prepararse para que el programa esté disponible públicamente en 2024”.

Respuesta al Llamado por la Justicia Climática: Planificar la Neutralidad de Carbono para 2030: US\$25,000

Diócesis Episcopal del Norte de California, Comisión del Medio Ambiente

“Asociación con Interfaith Power and Light y Energy for Purpose para perseguir los objetivos de justicia climática de la Diócesis Episcopal del Norte de California a través de la capacitación, el establecimiento de objetivos y las evaluaciones a profundidad de la eficiencia energética para que 10 congregaciones construyan una guía para lograr la neutralidad de carbono en 2030”.

Racismo Medioambiental e Iniciativas de Ecojusticia

Proyecto Piloto de Becarios para la Ecojusticia

En 2023, el Grupo de Trabajo para el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental de la Iglesia Episcopal puso en marcha un programa piloto de Becarios para la Ecojusticia con el fin de obtener la participación de los jóvenes y prestar atención a intersecciones específicas entre racismo medioambiental y justicia. Seis jóvenes episcopales fueron seleccionados como becarios. Todos tenían entre 22 y 28 años, de razas, sexos y sexualidades diversos; en conjunto, representaban a seis diócesis de las provincias III, IV, V y VIII.

Las prioridades de las becas incluían el fomento de relaciones, el desarrollo de habilidades y la elaboración de proyectos independientes. Estas prioridades se apoyaron mediante reuniones periódicas en línea de junio a octubre y la asistencia al evento *It's All About Love* en Baltimore (julio de 2023). La conferencia permitió a los becarios establecer relaciones que se prolongaron durante el resto de las becas, conectarse con la Iglesia en general y establecer vínculos fundamentales para el desarrollo de sus proyectos. La capacitación en línea incluyó mapeo de datos y ecoteología (a cargo de miembros del Grupo de Trabajo), intercambio de historias y organización. Cada becario diseñó y puso en práctica un proyecto creativo independiente. Entre ellos, una liturgia de ecojusticia para una organización local de apoyo a la alimentación, un servicio vespertino a mediados de otoño que combinó la espiritualidad asiática y la episcopal, un taller para jóvenes LGBTQ para hacer fanzines climáticos, un podcast sobre las respuestas episcopales a la crisis climática, apoyo de datos sobre racismo medioambiental para una organización local sin fines de lucro y talleres para congregaciones con conflictos sobre la crisis climática. Entre los socios había grupos episcopales y ecuménicos (presenciales y en línea) y organizaciones sin fines de lucro preocupadas por el clima. Un coordinador de becas y el personal del Departamento de Reconciliación, Justicia y Cuidado de la Creación prestaron apoyo personalizado a estos proyectos independientes. La energía y el entusiasmo entre los compañeros eran inconfundibles. Como grupo, manifestaron un mayor compromiso con la Iglesia Episcopal, especialmente con los esfuerzos de ecojusticia de la Iglesia. Varios citaron *It's All About Love* como un momento decisivo para comprender el compromiso de la Iglesia con la ecojusticia; otros se mostraron entusiasmados por vincular la preocupación por el cambio climático con su fe. Todos describieron lo importante que era relacionarse con otros jóvenes episcopales con intereses similares. Como anécdota, los becarios y sus proyectos han sido bien recibidos por la iglesia; al menos dos han sido invitados a compartir sus proyectos más allá de las audiencias originales. El Grupo de Trabajo recomienda encarecidamente que se invierta en los adultos jóvenes a través de becas y programas similares. Dada la sólida respuesta a este programa piloto y la creciente preocupación por el clima y la justicia de nuestros jóvenes adultos, solicitamos un total de US\$120,000 para ampliar este programa.

Reparaciones medioambientales

El concepto de reparación medioambiental fue un tema importante en los debates y labores del Grupo de Trabajo. Las reparaciones medioambientales surgen del reconocimiento de que los legados del colonialismo y la esclavitud dejan cicatrices duraderas no solo en las comunidades humanas, sino también en la tierra y en las relaciones humanas con esta. La agricultura de las plantaciones degradó las tierras de todo el sur, y los descendientes de los esclavizados siguen sufriendo de forma desproporcionada los efectos de esa degradación. Además, los efectos del cambio climático hoy y en el futuro siguen las mareas establecidas por el colonialismo, en el cual la Iglesia desempeñó un papel importante. Por último, la mayoría de las iglesias de Estados Unidos se encuentran en tierras que fueron arrebatadas por coacción a sus habitantes originales. Por lo tanto, la reconciliación con las comunidades oprimidas requiere algún método para corregir estas violaciones ecológicas del pasado; esta es la idea de las reparaciones medioambientales.

El trabajo de reparación medioambiental debe ser un mandato central para cualquier trabajo futuro en justicia medioambiental y cuidado de la creación. Esto puede traducirse en la desinversión en industrias que perpetúan la violencia ecológica, como los combustibles fósiles, y la reinversión en la resiliencia de las comunidades de color, o puede implicar el apoyo al trabajo social y medioambiental que faculta a los grupos marginados. Como mínimo, debe incluir esfuerzos sinceros hacia la restitución de la tierra; es decir, hacia la búsqueda de mecanismos para devolver el control de la tierra a los descendientes de sus habitantes indígenas originales. El Grupo de Trabajo solicita US\$35,000 para fomentar esta labor mediante talleres y capacitación.

Compensaciones de carbono

En respuesta a la resolución 2022-A087 de la Convención General, los miembros del Grupo de Trabajo elaboraron una serie de directrices y políticas para la compra de compensaciones de carbono verificadas. La Resolución A087 compromete a la Iglesia a lograr la neutralidad de carbono para 2030. Aunque el objetivo principal debe ser la reducción de las emisiones reales, las compensaciones de carbono, cuando se hacen de forma responsable y de buena fe, pueden ser una parte secundaria del trabajo hacia este objetivo al compensar las emisiones de los viajes inevitables. Las directrices elaboradas por el Grupo de Trabajo enfatizaron la transparencia y la rendición de cuentas, así como la insistencia en que las compensaciones nunca deben sustituir a la adopción de medidas significativas para reducir las emisiones. La Sociedad Misionera Nacional y Extranjera espera empezar a utilizar compensaciones de carbono para los viajes en 2024. Se prevé que se necesitarán US\$90,000 dólares para llevar a cabo este esfuerzo.

Defensa de la ecojusticia a través del mapeo

El Grupo de Trabajo se asoció con la Oficina de la Convención General, basándose en el trabajo de la Muy Rvda. Molly James en la herramienta Explore Your Neighborhood. Esta herramienta proporciona una visión demográfica de las ubicaciones físicas de las congregaciones episcopales. Incluye parámetros como la pobreza, el costo de la vivienda, la raza, la educación y el acceso a comestibles e Internet. El Grupo de Trabajo ha desarrollado recursos que permiten a las congregaciones añadir capas de datos sobre justicia ecosocial, como las zonas históricas de exclusión social, la Pantalla de Ecojusticia de la Agencia de Protección Ambiental (EPA), el Índice de Vulnerabilidad Social de los CDC, los datos de NOAA sobre la subida de 3 metros del nivel del mar y una pléthora de otros datos gubernamentales gratuitos y de fácil acceso. Estos materiales se presentaron en las sesiones del Festival It's All About Love, celebrado en Baltimore del 9 al 12 de julio de 2023. También se presentaron en dos charlas de las reuniones de COP28 en Dubai, los días 5 y 6 de diciembre de 2023. En el trienio anterior, el Grupo de Trabajo comenzó a impartir una capacitación piloto sobre fomento utilizando los mapas. Sin embargo, dado el plazo más corto de este bienio, no pudimos continuar con este esfuerzo. El siguiente paso es ampliar las capacitaciones regionales de fomento para hacer un uso más amplio de los mapas y buscar la participación de los episcopales de toda la Iglesia en la lucha contra las injusticias ecológicas y la degradación del medio ambiente. El Grupo de Trabajo mantiene su compromiso de aumentar esta labor de defensa en el próximo trienio y solicita US\$105,000 para asociarse con grupos de fomento basados en la fe para impartir capacitación en torno a la ecojusticia y la respuesta al racismo medioambiental.

Apoyo al plan de estudios “Ama a Dios, Ama al Mundo de Dios”

Los miembros del Grupo de Trabajo actuaron como asesores del próximo plan de estudios sobre el cuidado de la creación (Love God, Love God's World) elaborado por la oficina de Reconciliación, Justicia y Cuidado de la Creación. Esta iniciativa se centra en el cambio climático y la ecojusticia, y por medio de ella se invitará al aprendizaje y la reflexión en grupos pequeños y grandes para profundizar en el compromiso basado en la fe y el amor por la creación de Dios. Este proyecto, diseñado de forma similar al proyecto Suelo Sagrado, se centrará en decir la verdad al tiempo que amplía la comprensión de la Iglesia sobre el racismo medioambiental, los problemas de ecojusticia locales y regionales y la crisis del cambio climático. Se solicita un financiamiento de US\$150,000 para expandir ampliamente esta labor en toda la iglesia.

Continuación del compromiso con los esfuerzos económicos para responder a la crisis climática

El Grupo de Trabajo sobre el Cuidado de la Creación y el Racismo Ambiental sigue apoyando las resoluciones de 2015 a 2022 en las que se pidió a la Sociedad Misionera Nacional y Extranjera que desinvertiera en combustibles fósiles y reinvertiera en energías renovables, apoyara la transición justa

y considerara las prácticas bancarias a la luz del cambio climático. El Grupo de Trabajo también insta al Church Pension Fund a tener en cuenta el deseo de la Iglesia de invertir más en energías renovables y a seguir informando a la Convención General sobre sus esfuerzos en pro de la sostenibilidad.

Liturgia y recursos litúrgicos para la Creación de Dios

Conmemoración y oraciones

El Grupo de Trabajo reconoció el poder de la oración comunitaria para el bien de la creación de Dios y para alimentar a quienes participan en el ecoministerio en torno a la iglesia. Un pequeño equipo de miembros del grupo de trabajo comenzó a desarrollar esquemas para los servicios de conmemoración centrados en la creación a principios de 2023. El 20 de marzo de 2023, comenzamos a ofrecer servicios mensuales de Conmemoración del Cuidado de la Creación a través de zoom, los cuales siguen atrayendo a los fieles procedentes de las Islas Vírgenes Británicas, Estados Unidos, Canadá y África. La asistencia ha sido constantemente alta, ya que personas de la Iglesia Episcopal y de otras denominaciones se reúnen para orar por los problemas medioambientales actuales, los ministerios locales de ecojusticia y las esperanzas para el mundo. El atractivo internacional de estas experiencias de culto se hizo aún más significativo al incluirse el formato y los servicios en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28) del 30 de noviembre al 12 de diciembre de 2023 en Dubai, EAU. Estos cultos vespertinos ayudan a enfatizar el llamado común de Dios a todos para el cuidado adecuado de la creación y el trabajo colaborativo al que estamos llamados para revertir el daño medioambiental que la humanidad ha hecho a nuestro mundo. Una consecuencia imprevista pero significativa de nuestra oración mensual es un tiempo para compartir al final de nuestro culto, ofreciendo anuncios sobre eventos e iniciativas locales, diocesanas y provinciales. A partir de ahí, se han compartido ideas para que otros las adapten y apliquen, y el grupo de trabajo ha creado un grupo informal de trabajo en red. Estos servicios mensuales están programados hasta la Convención General. Dada la buena acogida y el significado que han adquirido estos servicios, prevemos ofrecerlos a lo largo del próximo trienio.

Otra oferta en el ámbito de la oración fue un taller ofrecido por el Reverendo Ellis Clifton, Jr. (Diócesis de las Islas Vírgenes) durante *All About Love*. Con la asistencia de la Reverenda Betsy Bennet (Diócesis de Nebraska), el grupo internacional y multigeneracional de participantes en este taller interactivo tuvo la oportunidad de reflexionar sobre las diferentes formas de oración enumeradas en el Catecismo de nuestro Libro de Oración Común, y se le recordó al grupo la riqueza de nuestra vida de oración cuando ofrecemos nuestras plegarias en las muchas formas de oración que existen. Se invitó a los participantes en el taller a crear oraciones originales sobre el cuidado de la creación y la temática ecológica en uno o varios de los distintos tipos de oración que se acaban de comentar. El taller finalizó con la entrega por parte de los participantes de copias de sus oraciones para su posible inclusión en

una recopilación de oraciones originales de temática ecológica para su uso en la 81ª Convención General.

Espacio para el duelo ecológico

El énfasis del Grupo de Trabajo en la oración y el culto fue un componente importante de nuestra participación en *All About Love* en Baltimore, Maryland. En un artículo publicado en julio de 2022 en *Everyday Health*, el duelo ecológico se define como “el luto por la pérdida de ecosistemas, paisajes, especies y formas de vida debido al cambio climático”. La profesión médica ha iniciado el estudio de esta condición humana y sus efectos sobre la humanidad. En *All About Love*, el grupo de trabajo creó un hermoso espacio para el duelo ecológico, como un respiro de la ajetreada jornada, un espacio sagrado y de oración en el que los participantes en el festival pudieran procesar la información recibida en el evento y reflexionar sobre cómo pueden afectarles personalmente los problemas ecológicos. El espacio estaba maravillosamente adornado con iluminación, vegetación y cuencos llenos de agua, lo que confería al lugar de reunión interior un “efecto de jardín” que permitía a los visitantes abordar reflexivamente el impacto del duelo ecológico en nuestras vidas a través de la oración, la lectura, la escucha, el duelo y la participación en conversaciones tranquilas sobre áreas de preocupación ecológica, así como el cuidado y el ministerio apropiados para el mundo de Dios. Los miembros del Grupo de Trabajo estuvieron disponibles como ecocapellanes para compartir y orar con los visitantes. A veces, las diversas vistas y aromas ofrecían una experiencia multisensorial. Descubrimos que el espacio se utilizó de forma intergeneracional: adolescentes, adultos jóvenes y personas mayores, así como parte del personal del centro anfitrión.

Resoluciones Propuestas

A020 Establecimiento de una Comisión Permanente sobre el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental

Se resuelve, Que la 81ª Convención General modifique el Canon I.1.2.n al agregar una nueva subsección 6 de la siguiente manera:

I.1.2.n

6. Se creará una Comisión Permanente sobre el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental para continuar el trabajo del Consejo Asesor (CG 2015), el Grupo de Trabajo (CG 2018) y el Grupo de Trabajo (CG 2022). El establecimiento de esta Comisión Permanente será un paso importante en el

reconocimiento de que el cuidado de la creación y la respuesta a las injusticias medioambientales representan un trabajo integral y continuo del pueblo de Dios y de la Iglesia.

La Comisión tendrá la obligación de:

- i. Apoyar programas que respondan a las preocupaciones de ecojusticia, aborden el racismo medioambiental sistémico, trabajen para aliviar las cargas medioambientales de las comunidades indígenas y respondan activamente a la petición de reparaciones medioambientales.
- ii. Seguir liderando la respuesta de la Iglesia a las implicaciones morales y éticas del cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la degradación medioambiental local.
- iii. Ampliar, apoyar y promover aún más el Pacto para el Cuidado de la Creación, reconociendo que este trabajo busca alinearse con el trabajo amoroso, liberador y dador de vida del evangelismo y la Amada Comunidad.
- iv. Proporcionar experiencia en programas que respondan a la crisis climática y la ecojusticia, incluyendo un programa de compensación de carbono, esfuerzos para una transición justa, iniciativas de captura de carbono en tierra, aumento y utilización de las capacidades del Mapa de Activos Episcopales.
- v. Continuar con el programa de becas para el cuidado de la creación y la ecojusticia, así como el programa de becarios de ecojusticia para lograr los objetivos anteriores.
- vi. Desarrollar materiales teológicos y recursos litúrgicos para apoyar los esfuerzos de creación de toda la Iglesia.
- v. Recomendar estrategias al Consejo Ejecutivo y a la Sociedad Misionera Nacional y Extranjera para el desarrollo y apoyo de redes relacionadas con la ecojusticia y el cuidado de la creación.
- vii. Cuando se le solicite, prestar apoyo en la elaboración de políticas al Consejo Ejecutivo y a la Oficina de Relaciones Gubernamentales en asuntos de medioambiente y ecojusticia.

Y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General apruebe un presupuesto de US\$1,412,500 para completar las tareas arriba indicadas.

A021 Crear un Programa de Préstamos para el Cuidado de la Creación para las Diócesis Episcopales

Se resuelve, Que la 81ª Convención General de la Iglesia Episcopal afirme su compromiso con el Pacto Episcopal para el Cuidado de la Creación para formar y restaurar relaciones amorosas, liberadoras y dadoras de vida con toda la Creación; y asimismo

Se resuelve, Que la Convención General asigne US\$3 millones de los fondos de dotación de la Iglesia Episcopal como cartera de préstamos para establecer un programa de préstamos para el Cuidado de la Creación que las diócesis puedan utilizar como recurso de financiamiento principalmente para proyectos de capital con el fin de avanzar hacia el objetivo de que la Iglesia cumpla con el carbono neto cero para 2030 (2022-A087), y que se asignen fondos iniciales de US\$30,000 anuales para poner en marcha este esfuerzo; y asimismo

Se resuelve, Que esta Convención General ordene al Consejo Ejecutivo que asigne la responsabilidad de la supervisión de estos activos a su Comité de Préstamos de Justicia Económica para préstamos que apoyen un mejor Cuidado de la Creación e iniciativas de ecojusticia; y asimismo

Se resuelve, Que el Comité de Préstamos de Justicia Económica consulte con el Grupo de Trabajo sobre el Cuidado de la Creación y el Racismo Medioambiental (o su sucesor) y añada un enlace para crear e implementar un formato de programa que refleje las mejores prácticas del Comité de Préstamos de Justicia Económica de la Oficina del Tesorero.

Explicación

Los fondos de la cartera se utilizan con carácter revolviente para conceder préstamos directamente a las diócesis para programas y proyectos de capital de desarrollo. El principal, una vez reembolsado, se vuelve a prestar a otras diócesis. Todos los préstamos generan intereses; el ingreso que se genera a raíz de esos intereses se utiliza para sustentar los programas de la Iglesia Episcopal. La resolución sobre emisiones netas cero de carbono aprobada en la 80ª Convención General, aunque ambiciosa y visionaria en su alcance, no proporcionó recursos económicos para poner en práctica este mandato. El uso de un modelo de fondo revolviente de préstamos, ya utilizado con éxito por la Iglesia Episcopal, ayudará a avanzar en este mandato y en otros mandatos críticos de ecojusticia.

A022 Apoyar la Iniciativa Forestal de la Comunión Anglicana

Se resuelve, Que en apoyo a la resolución del Consejo Consultivo Anglicano aprobada en el 18º Consejo Consultivo Anglicano en Ghana en febrero de 2023, reconozcamos que la integridad de la

creación está bajo amenaza y en riesgo de colapso y que hay una necesidad urgente de reducir nuestra huella de carbono y proteger la biodiversidad; y asimismo

Se resuelve, Que la Iglesia Episcopal afirme el potencial de la iniciativa del Bosque de la Comunión lanzada como legado de la Conferencia de Lambeth de 2022; y asimismo

Se resuelve, Que la Iglesia Episcopal se una a otras Iglesias de la Comunión para en esta iniciativa de ser ambiciosos en el uso de los bienes que Dios les ha dado, para entretener el cuidado de la creación en la vida espiritual y litúrgica de la Iglesia; y asimismo

Se resuelve, Que elogiemos la colaboración de la Alianza Anglicana y la Red Ambiental de la Comunión Anglicana, y alentemos a las diócesis, seminarios, congregaciones y otros ministerios de la Iglesia Episcopal a compartir con ellos información sobre sus actividades existentes y nuevas.